
04. Sitzung des Ausschusses für Schule u. Bildung vom 09.04.2018 

  Seite 1 von 5 

 

SAMTGEMEINDE SITTENSEN 

LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 

über die 04. Sitzung des Ausschusses für Schule u. Bildung  

am Montag, den 09.04.2018 
im Tagungsraum der Samtgemeinde Sittensen, Am Markt 9 in Sittensen  

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Klaus Huhn  

Mitglieder 

Herr Stefan Behrens  

Herr Joachim Brandt  

Herr Uwe Hellmers  

Herr Hartmut Herlyn  

Herr Guido Löbbering  

Herr Herbert Osterloh  

Herr Harald Schmitchen  

Gäste 

Herr Lars Kamphausen  

zur Beratung hinzugezogen 

Frau Anne Klieber, Grundschule Klein Meckelsen  

Frau Ilse Carstens-Rillox, Grundschule Sittensen  

Herr Bernd Tippel, Grundschule Sittensen  

Sven Evers, KGS Sittensen  

Frau Katrin Krumm, Elternvertreterin KGS Sittensen  

Frau Anne-Mareike Kahrs, Elternvertreterin GS Sittensen  

Frau Alla Klindworth, Elternvertreterin GS Klein Meckelsen  

Herr Patrick Cöllen, Schülervertreter KGS Sittensen  

Frau Myriam Lenz, Mediathek KGS Sittensen  

Allg. Vertreter 

Herr Stefan Miesner  

von der Verwaltung 

Frau Stefanie Brandt  

Protokollführer 

Frau Bettina Müller  

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Jörn Gerken  

Herr Gerhard Grimm  

Frau Iris Stabenau  
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 Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  

 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  

 3   Feststellung der Tagesordnung  

 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 06.11.2017  

 5   Mitteilungen der Verwaltung  

 6   Bericht aus der Mediathek  

 7   Antrag auf Nutzung der Räumlichkeiten in den örtlichen Schulen 

und Kindergärten 

SG/155/2018 

 8   Fragen und Anregungen  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Der Vorsitzende, Herr Huhn, eröffnet um 18.35 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

 

zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Die ordnungsgemäß erfolgte Ladung und die Beschlussfähigkeit werden vom Vorsitzenden festge-

stellt. 

 

 

zu 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Ergänzende Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Der Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 06.11.2017 

 

Gegen Form und Inhalt des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 06.11.2017 werden keine Ein-

wände erhoben. Das Protokoll wird bei drei Enthaltungen genehmigt. 

 

 

zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 

 

Planungsstand Sporthalle KGS Sittensen 
Der Planungsauftrag wurde vom Samtgemeindeausschuss im Umlaufverfahren an das Büro MOR, 

Rotenburg (Wümme), vergeben. Im nächsten Schritt ist der tatsächliche Bedarf festzulegen. Im Vor-

feld hat man sich bereits auf den Bau einer 2-Feldhalle verständigt. Erforderlich sind vier Umkleiden 

sowie Nebenräume zur Lagerung von Sportgeräten. Wegen der Auflagen zum Brandschutz werden 

max. 199 Zuschauersitzplätze geschaffen. Die weitere Diskussion über die bauliche Ausstattung ob-

liegt dem Ausschuss für Planung, Entwicklung, Bau und Verkehr.  

 

Einschulungszahlen 
Herr Miesner stellt die Entwicklung der Geburtenjahrgänge in Bezug auf die kommenden Einschu-

lungsjahrgänge vor. Für das Schuljahr 2021/22 ist mit einem deutlichen Anstieg der Erstklässler zu 

rechnen. Herr Miesner informiert weiter, dass die Eltern zurzeit bis zum 01. Mai selbst entscheiden 

können, ob ihr Kind im laufenden Jahr eingeschult wird. Dadurch ist momentan nicht absehbar, wie 

viele Kinder im Sommer tatsächlich eingeschult werden. Der Elternwille kann sich auf die Verfügbar-
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keit der Betreuungsplätze in den Kindertagesstätten auswirken. Weiterhin sind etwaige Zu- und Weg-

züge zu beachten.  

In der Grundschule Klein Meckelsen sind lt. Herrn Miesner problemlos zwei Klassen in vier Jahrgän-

gen unterzubringen. In diesem Zusammenhang teilt Herr Miesner mit, dass der Vertrag mit der Helga-

Leinung-Schule über die Anmietung des dritten Klassenräumes verlängert wurde. Aufgrund der ver-

einbarten Kündigungsmöglichkeit zum Schuljahresende sind die Räume durch die Grundschule bei 

Bedarf nutzbar. 

Die Grundschule Sittensen verfügt über ein grundsätzliches Raumangebot für vier Bände, wobei dann 

keine Differenzierung möglich ist, da keine Ausweichräume zur Verfügung stehen.  

Die Übersicht über die Geburtenjahrgänge wird den Ausschussmitgliedern mit dem Protokoll zur Ver-

fügung gestellt. 

 

3D-Drucker für die Grundschule Klein Meckelsen 
Der Förderverein der Schule stellt einen 3D-Drucker inkl. Material zur Verfügung. Frau Klieber erläu-

tert die Verwendung und versichert, dass dem Schulträger keine Kosten hierfür entstehen. 

 

Fahrten zum Schwimmunterricht der Grundschulen 
Herr Miesner informiert, dass die Finanzierung der Fahrten der Grundschüler zum Schwimmunterricht 

ins Zevener Hallenbad mit Unterstützung der Fördervereine geklärt ist. Herr Tippel berichtet von be-

stehenden Bedenken und meldet Gesprächsbedarf. 

 

Antrag auf verlängerte Betreuung an der Grundschule Klein Meckelsen 
Der Schulelternrat der Grundschule Klein Meckelsen hat einen Antrag auf verlängerte Betreuung ge-

stellt (Posteingang 28.03.2018). Es wird beantragt, in der 6. Schulstunde (12.55-13.40 Uhr) eine Be-

treuung durch die Samtgemeinde anzubieten. Herr Miesner erklärt, dass der Antrag gemäß Geschäfts-

ordnung zunächst vom Rat bzw. Samtgemeindeausschuss zu behandeln ist und ggfs. an den Fachaus-

schuss zu verweisen ist. Daher wurde der Antrag nicht auf die Tagesordnung dieser Sitzung gesetzt. 

Eine Stellungnahme der Schule wurde von Herrn Miesner bereits angefordert. Ebenso ist hinsichtlich 

der Schülerbeförderung der Landkreis zu beteiligen. Auch wäre Personal für die Betreuung erforder-

lich.  

Die Elternvertreterin der Schule, Frau Klindworth, weist auf die vorliegende Bedarfsabfrage hin. Herr 

Miesner merkt an, dass von 105 befragten Familien 16 ihr Interesse an einer erweiterten Betreuung 

geäußert haben. Frau Klieber regt an, nach der Prüfung und Kostenermittlung einschl. Anteil für die 

Eltern der Bedarf erneut abgefragt werden sollte. Der Ausschuss stimmt dem zu. 

 

 

zu 6 Bericht aus der Mediathek 

 

Frau Lenz informiert, dass die Mediathek bereits über rd. 800 Medien (Bücher, Hörbücher, CD`s) 

verfügt und die Oberstufe zurzeit ausgestattet ist. Anschließend erfolgt die Grundversorgung der Un-

ter- und Mittelstufe. Hierfür erfragt Frau Lenz derzeit den Bedarf bei den Fachlehrern.  

 

Frau Lenz hat eine Spendenaktion bei Papier-Ehlen initiiert. Hier konnten von Frau Lenz ausgewählte 

Sachbücher für die Mediathek erworben werden. Mit dieser Aktion wurden Bücher im Wert von 

723,20 € bereitgestellt. Die Namen der Spender sind in den Büchern vermerkt. Eventuell wird es wei-

tere Aktionen dieser Art geben, dann aber gemäß Absprache mit Herrn Miesner unter Federführung 

des Fördervereins der Schule. Der Förderverein der KGS hat einen Betrag von 1.300 € für die Ausstat-

tung der Mediathek zur Verfügung gestellt.  

 

Das Mobiliar (Regale, Ausleihtresen, Sitzecken, Büromöbel) ist vorhanden. Einzelne Ergänzungen 

(Buchstützen etc.) fehlen noch. Die offizielle Eröffnung der Mediathek ist für den 02.05.2018, 16.00 

Uhr in Verbindung mit einer Vernissage des Kunstbereiches vorgesehen.  
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In Zusammenarbeit mit der Samtgemeindebücherei, in der Frau Lenz mitarbeitet, sind Fernleihen 

möglich. Hiervon konnten im laufenden Schuljahr Schüler des 11. Jahrgangs für die Erstellung von 

Seminarfacharbeiten profitieren.  

 

Es ist vorgesehen, alle Schüler mit einem Leseausweis inkl. Bibliotheksführung zu versorgen. Die 

Schüler der unteren Klassen erhalten auch einen Hinweis auf die Samtgemeindebücherei. Weiterhin 

möchte Frau Lenz einen Literaturkreis ins Leben rufen und Aktionen für Kinder und Jugendliche an-

bieten, um das Interesse an Büchern zu wecken. Für die Mediathek der KGS soll die Nutzung von 

Online-Lexika erprobt werden. 

 

 

zu 7 Antrag auf Nutzung der Räumlichkeiten in den örtlichen Schulen und Kindergärten 

Vorlage: SG/155/2018 

 

Mit Schreiben vom 23.10.2017 beantragt Herr Hastedt die Nutzung von Räumen in den Schulen und 

Kindergärten. Herr Hastedt unterstützt mit seiner Musikschule das Band-Modell der KGS und den 

Ganztagsbetrieb in der Grundschule Sittensen sowie der KGS. Zum 01.01.2018 hat Herr Hastedt eine 

gemeinnützige Musikakademie gegründet und möchte mit dieser ab 2019 die Räumlichkeiten auch 

außerhalb des Schulbetriebes für Musikunterricht nutzen, da eine Nutzung der jetzt durch die Musik-

schule genutzten Räumlichkeiten nur bis Ende 2018 möglich ist. Er gibt an, dass der Nachweis der 

Gemeinnützigkeit Grundlage für eine weitere Zusammenarbeit mit den Schulen ist und einer Forde-

rung der Landesschulbehörde entspricht.  

Herr Miesner sieht keine Möglichkeit, öffentliche Gebäude für die Ausübung gewerblicher Tätigkeiten 

zur Verfügung zu stellen. Eine gleichlautende Stellungnahme des Landkreises liegt vor. Die Fortfüh-

rung des schulbegleitenden Musikunterrichts ist indes möglich. Die von Herrn Hastedt angeführte 

Nutzung der Schulräume durch die Volkshochschule bzw. der Kreismusikschule kann als Vergleich 

nicht herangezogen werden, da es sich hier um öffentliche Einrichtungen handelt, an denen die Samt-

gemeinde Sittensen beteiligt ist. Übungsabende der Musikzüge des VfL Sittensen finden nicht in der 

Schule, sondern in der Aula des LOE-Hauses und der Sporthalle der Grundschule Sittensen statt. Die 

Gemeinnützigkeit der Musikakademie berechtigt nicht zu einer Nutzung von öffentlichen Räumlich-

keiten.  

 

Herr Tippel informiert, dass die Musikschule Hastedt bisher regelmäßig zwei Angebote im Ganztags-

betrieb betreut. Die Verträge über die Durchführung wurden seinerzeit von der Landesschulbehörde 

genehmigt. Aufgrund neuer Auflagen sind Ganztagsangebote durch die Musikschule lt. Landesschul-

behörde nur im Rahmen der Gemeinnützigkeit möglich. Die laufenden Angebote sind nur unter dieser 

Voraussetzung aufrechtzuerhalten.  

Herr Evers berichtet von der Zusammenarbeit der KGS mit der Musikschule Hastedt. Am Bandmodell 

teilnehmende Schüler (Klassen 7 und 8) haben neben dem Gruppenunterricht in der Schule Unterricht 

in der Musikschule. Diesen in die Schule zu verlegen, wäre sicher möglich. Die Unterstützung durch 

die Musikschule ist lt. Herrn Evers für die Schule sehr wichtig. 

 

Es folgt eine Diskussion. Der Ausschuss sieht erheblichen Klärungsbedarf und plädiert für ein Ge-

spräch mit Herrn Hastedt zur weiteren Erläuterung des Antrages. Herr Behrens beantragt, die Ent-

scheidung über den Antrag zurückzustellen.  

 

Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt, eine Entscheidung über den Antrag aufgrund des festgestellten Klärungsbe-

darfs zurückzustellen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 14 

Nein: -/- 

Enthaltung: 1 
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zu 8 Fragen und Anregungen 

 

Der Schülervertreter Patrick Cöllen bemängelt, dass die weiteren Schülervertreter keine Einladungen 

erhalten haben. Die Einladungen wurden an die von der Schule übermittelten Privatadressen gesandt. 

 

Die öffentliche Sitzung wird um 19.47 Uhr geschlossen. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. Huhn    gez. Miesner 

Vorsitzender    Allg. Vertreter 

 

gez. Müller 

Protokollführerin 
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